
Diario Concepción Miércoles 30 de octubre de 2024 7

PESCADORES Y PYMES SE UNEN POR EL 
FORTALECIMIENTO DE LA LEY DE LA JIBIA

La Ley de la Jibia, que data 
de 2019, establece que la cap-
tura de este recurso debe rea-
lizarse exclusivamente me-
diante técnicas artesanales, 
prohibiendo métodos indus-
triales como el arrastre. Esta 
normativa ha sido fundamen-
tal para la conservación de la 
jibia y la protección de los 
pescadores artesanales de 
Lebu, quienes el pasado 28 de 
octubre se reunieron junto a 
representantes de diversas 
empresas pymes procesado-
ras de productos marinos, 
como la planta Poseidón de 
Coronel, Surfish de Tomé, 
Marvesa de Coronel, Ankla 
Spa y Conserva Navarro. Tam-
bién asistieron dirigentes de 
caletas, todos comprometi-
dos con que continúe esta 
normativa para asegurar el fu-
turo del recurso. 

La reunión destacó la im-
portancia de esta ley para la 
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Los pescadores artesanales y pymes del rubro 
buscan reforzar la protección para el recurso jibia. 
Tras una reunión de pymes y pescadores, realizada 
en Lebu, se reafirmó su compromiso con la 
normativa, destacando su impacto positivo que ha 
repercutido en la economía local.

economía de las comunida-
des pesqueras de la región, ya 
que la jibia es esencial para el 
sustento de muchas familias. 
Nelson Velásquez, dirigente 
de una de las caletas de Lebu, 
comentó, “hay más de 20 
pymes que se están involu-
crando y viendo este negocio 

muy atractivo, lo que genera 
más trabajo e interés en inver-
tir en sus embarcaciones para 
poder traer más jibia”. 

Cristián Sánchez, CEO de 
la empresa pyme Ankla Spa, 
destacó el crecimiento soste-
nido en la pesca de la jibia y 
las expectativas positivas. 
“Hoy en 2024 se extrajeron 
120.000 toneladas de jibia y en 
el 2025 llegaremos a 160.000 
toneladas, que es el tope de 
la cuota artesanal”, afirmó, 
reflejando el compromiso de 
las pymes y asociaciones gre-
miales por impulsar la soste-
nibilidad y el desarrollo eco-
nómico del rubro. 

Por otro lado, la alcaldesa 
electa de Lebu, Marcela Tizna-
do, también estuvo presente 
en la cita y reafirmó su com-
promiso con el sector pesque-
ro. “Espero que se generen 
instancias de conversación 
con las pymes y obviamente 
con el sector pesquero, con el 
que vamos a trabajar fuerte-
mente. Creo que vamos en la 
dirección correcta y Lebu pue-
de ser mucho más de lo que 
es hasta hoy”, sostuvo.

men a través de estas plataformas. 
“Las personas estamos habituadas a 

encontrar estrategias para evitar el con-
tenido que no nos interesa ver, sobre 
todo en redes sociales, donde se espe-
ra mucha más personalización. Enton-
ces yo creo que quizás desde el punto 
de vista de la capacidad que tenga esa 
publicidad de ser vista, tampoco nos 
asegura mucho”, expuso la docente. 

Del mismo modo, Gajardo expone 
que las redes sociales no son el único 
objetivo de las elecciones políticas 
dado el gran padrón electoral suma-
do al voto obligatorio, y que la estra-
tegia no es solo la difusión. “Se podría 
pensar que evidentemente el estar 
presente no es suficiente, quizás hay 
estrategias que pueden ser un poco 
más creativas que la publicidad paga-
da, sino que pueden haber otro tipo de 
contenido para Internet que quizás 
resulte más orgánico. Eso ya requie-
re también un desarrollo de campa-
ña un poco más costoso quizás, pero 
en términos de éxito puede llegar a te-
ner mayor crédito”, sostuvo.

ciales, y en general todas las platafor-
mas digitales, son un factor clave hoy 
día en la transmisión de mensaje y en 
la generación de contenido. Las cam-
pañas, claro, se siguen ganando en la 
calle, pero el efecto multiplicador de 
las redes sociales es clave para llegar 
a más personas”, expuso. 

Sumado a lo anterior, el Partido Re-
publicano, que solo en el Biobío invir-
tió en Google Ads cerca de $11,9 mi-
llones, no únicamente en la campaña 
de Fernando Peña, sino que además 
para candidatos a alcalde, core y con-
cejal en toda la región, recibiría alre-
dedor de $66,5 millones solo con los 
votos recibidos por su carta al gobier-
no regional, pese a sacar tercer lugar. 

Otra muestra es la candidatura in-
dependiente a la alcaldía de Concep-
ción de Camilo Riffo. En sumatoria, su 
campaña invirtió cerca de $6 millones 
en propaganda a través de las redes 
sociales de Meta, tres veces más que 
el alcalde electo Héctor Muñóz, quien 
sólo desembolsó alrededor de $2 mi-
llones 58 mil en dichas plataformas. 

Pese a ello, por lógica de reembol-
so del Servel, Camilo Riffo podria re-
cibir hasta alrededor de $26 millones 

140 mil, basándose en los 26.956 vo-
tos que logró el domingo pasado que 
lo dejaron en tercer lugar, lo que es lla-
mativo para una carta municipal que 
competía sin pacto político que lo 
respaldara. 

“Las redes sociales son importan-
tes para llegar a distintos grupos, 
pero no funcionan solas en lugares 
donde la tecnología aún genera dis-

tancias. Por eso, nuestro crecimien-
to ha sido principalmente orgánico, 
tanto digital como territorial. Lo re-
levante ha sido conectar con las per-
sonas de formas diversas, abordan-
do los temas que preocupan a la ciu-
dadanía y que están en sintonía con 
nuestras propuestas desarrolladas 
durante estos cuatro años”, declaró 
el excandidato Riffo. 

Efectividad en duda 
Sin embargo, la periodista Cons-

tanza Gajardo, académica de la Facul-
tad de Ciencias Sociales de la Uni-
versidad de Concepción, presenta du-
das con respecto a la verdadera 
efectividad de las redes sociales en un 
proceso electoral, debido a que son 
los propios usuarios quienes acaban 
por escoger el material que consu-
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